



Fédération Nationale des Pompiers du Grand-Duché de Luxembourg

Zentralvorstand vom 16.10.2025

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:45 Uhr

Vorstand	Name	Anwesend
Präsident	Marc MAMER	X
Vizepräsident	Christophe MANNES	X
Vizepräsident	Nico GRISIUS	X
Vizepräsident	Jean COLLING	X
Vizepräsident	Const SCHWARTZ	X
Generalsekretär	Serge HEILES	EX
Generalkassierer	Esra LOTOLL	X

Delegierter	Name	Anwesend	Ersatz	Anwesend
Norden	Jos MELKERT	X	-	
Osten	Alex PEREIRA	X	Jeff PAULUS	X
Zentrum	Marc EVERAD	X		
Süden	Bryan MAHÉ	EX	Joé PAULUS	EX
GIS	Vakant		vakant	
JFA	Frank HERMES	X	-	
Veteranen	Jos THOLL	X	-	

1) Begrüßung durch den Präsidenten

Präsident Marc Mamer begrüßt die Vertreter des Zentralvorstandes zur Sitzung des Monats Oktober.

2) Präsenz der Mitglieder des Zentralvorstands

Der vorgenommene Namensaufruf ergibt die Präsenz von 10 Mitgliedern, womit die Versammlung beschlussfähig ist. Jeff Paulus nimmt an der Versammlung teil, ist jedoch nicht stimmberechtigt.

Serge Heiles und die Delegierten der Region Süden fehlen entschuldigt.

Jean Colling muss die Versammlung frühzeitig verlassen. (Punkt 4)

3) Schriftwechsel

Patrick Muller informiert, dass Const Schwartz seinen Rücktritt zum 31.12.2025 eingereicht hat. Das Sekretariat wird den Posten in der kommenden Woche in der Region Osten ausschreiben.

Die Amicale des CIS Rosport hat das Verdienstkreuz in Silber mit Krone für Bernard Lux angefragt, der Ende des Jahres seinen aktiven Dienst beenden wird.

Der Zentralvorstand ist einstimmig dafür Bernard Lux mit dem Verdienstkreuz in Silber mit Krone auszuzeichnen.

Für die Kooperation mit dem Museum in Senningen hat Gilbert Sauber die Herren Hartmut Müller und Urban Zöller des Feuerwehrmuseums Hermeskeil für das Ehrenmitgliedsabzeichen des Landesfeuerwehrverbands vorgeschlagen.

Der Zentralvorstand ist einstimmig damit einverstanden beide mit dem Ehrenmitgliedsabzeichen auszuzeichnen.

4) Bericht der Jugendfeuerwehr

Frank Hermes berichtet, dass man zusammen mit Mitgliedern der Wettbewerbskommission vom 22. – 26. Oktober nach Linz zur Bewerter-Schulung des CTIF fahren wird.

Am 12. November werden der Landesfeuerwehrverband und der CGDIS im CNIS die Statuten der neu gegründeten „Jugendpompjeeën a.s.b.l.“ unterschreiben.

Frank Hermes möchte wissen, ob die Fragen (per Post resp. E-Mail), die das Sekretariat an den Zentralvorstand weiterleitet hat, auch beantwortet werden. Marc Mamer antwortet, dass die Frage übersehen wurde. Das Sekretariat soll ein Antwortschreiben vorbereiten.

Jeff Paulus informiert, dass es bei der letzten Versammlung zu den Statuten und Reglements Verwirrung über die Terminologie „Lëtzebuerger Jugendpompjeeën asbl“, welcher die Vereinigung bezeichnet und „Lëtzebuerger Jugendpompjeeën“ welcher den Ausschuss der Jugendfeuerwehr bezeichnet.

Nico Grisius antwortet, dass man in der letzten Versammlung festgehalten hat die Bezeichnung JFA beizufügen um jeglicher Verwechslung aus dem Weg zu gehen.

Jean Colling fragt, ob die Amicale des CIS die Verpflegung bei den Wissenstests der Jugendfeuerwehr übernehmen muss? Er findet, dass die Amicale nicht dafür verantwortlich sein sollte.

Frank Hermes antwortet, dass dies der Fall ist, manchmal wird dies auch von den Regionalverbänden übernommen.

Man wird dies intern besprechen, eine Formel müsste ausgearbeitet werden damit jede Amicale dasselbe erhält. Ausserdem könnte man mit dem INFS über eine Übernahme der Kosten diskutieren.

5) Bericht der Veteranen

Jos Tholl schlägt vor, dass die Regionalverbände zeitnah interne Versammlungen organisieren sollen um die nächsten Schritte nach der Abschaffung der Regionalverbände zu planen.

Er bedankt sich beim Innenminister für sein Engagement der Belange der Veteranen.

Er informiert, dass man an der Organisation der Journée 2026 arbeitet, ein Datum und eine Aktivität stehen noch nicht fest. Wenn diese feststehen, wird man das Sekretariat darüber informieren.

6) Berichte des Exekutiven Rates

Französischer Kongress

Marc Mamer berichtet über den Verlauf des französischen Kongresses der vom 8. - 10. Oktober 2025 in Mans stattgefunden hat.

Unterredung mit dem Feuerwehrmuseum

Man hat sich mit der Leitung des Feuerwehrmuseums „an der Géitz“ getroffen um verschiedene Themen zu diskutieren.

Es wurde festgehalten eine jährliche Versammlung abzuhalten, um auf die Belange des Feuerwehrmuseums eingehen zu können.

Das Feuerwehrmuseum hat sein Fahrzeug, Modell Sprinter, verkauft. Das Fahrzeug war zu groß und wurde daher nur wenig genutzt. Mit dem Erlös hat man einen kompakteren VW Caddy per Leasing angeschafft.

Pressekonferenz StayingAlive

Marc Mamer nahm an der Pressekonferenz zur Präsentation der App StayingAlive teil.

Forderungen zur Änderung des CGDIS Gesetzes

Marc Mamer informiert, dass die Forderungen des Verbands nicht für das aktuelle Projekt in Betracht genommen wurden. Nach Kontaktaufnahme mit dem Innenminister soll der Feuerwehrverband diese nachreichen, damit sie in das Projekt einfließen können.

Europäischer Feuerwehrverband

Marc Mamer, sowie 7 weitere Vertreter ihrer Verbände, wurden dazu aufgefordert einen Auszug des LBR einzureichen um die Unterschriftsberechtigung zu überprüfen.

7) Berichte und Fragen der Delegierten

Region Süden

Nico Grisius informiert, dass, im Vorfeld der geplanten Fusion, die Amicallen der CIS Bettembourg und Dudelange sich am 12. November treffen werden damit den Mitgliedern das geplante Projekt des CGDIS vorgestellt wird.

8) Statuten und Reglements

Nach der letzten Informationsversammlung am 29. September in Diekirch wurden noch einige Änderungen an den Statuten und Reglements vorgenommen.

Der Zentralvorstand nimmt die vorgeschlagenen Änderungen einstimmig an.

Das Sekretariat wird beauftragt alle Verbesserungen vorzunehmen und an den Zentralvorstand, zwecks Überprüfung, zu schicken. Alle Verbesserungen sollen bis Montag, den 20. Oktober eingereicht werden. Danach werden die Statuten und Reglements an die Amicallen verschickt.

Auf der außerordentlichen Generalversammlung soll die Wahl der Statuten und Reglements in verschiedene Punkte aufgeteilt werden.

- Statuten (Artikel 1 – 10)
- Reglement 1 – Organisationen mit FNP-Anschluss
- Reglement 2 – Geschäftsordnung für die Fachbereiche
- Reglement 3 – Richtlinien für die Wahlgeschäfte
- Reglement 4 – Anforderungen Posten ZV

9) Verschiedenes

Fördergeld zu den Grenzlandmeisterschaften

Jean Colling hat für die Arbeit der Amicallen von Ettelbrück und Ingeldorf bei den Grenzlandmeisterschaften das Fördergeld des Verbands in Höhe von 350 € angefragt.

Der Zentralvorstand hält fest, dass die Amicale Ettelbrück 350 € erhalten und diese mit der Amicale von Ingeldorf aufteilen soll.

Fondation

Das Sekretariat wurde gefragt, ob die „Fondation“ auch weiterhin Zertifikate für die Steuerverwaltung ausstellt, weil die UGDA dies eingestellt hat.

Marc Mamer antwortet, dass sich nichts geändert hat und man weiterhin Zertifikate ausstellen wird.

Mutualität

Nico Grisius informiert, dass die Generalversammlung der Mutualität am Mittwoch den 29.04.2026 in Mersch stattfinden wird. Christian Herbrink, neuer Präsident der „Pompjeesmutuelle“, wird im nächsten Verbandsorgan einen Artikel publizieren.

Abschlussessen

Das Abschlussessen findet am 20. Dezember im Hennesbau in Niederfeulen statt. Der Exekutive Rat wird eine Auswahl an Speisen zusammenstellen.